

Cañones o mantequilla

Señor Director:

Me parece muy pertinente la alerta de su editorial del 29 de octubre, sobre el desfinanciamiento del fondo de contingencia estratégica para la defensa, sumado a un virtual estancamiento del presupuesto corriente. Todo esto en un entorno en que las FF.AA. de Argentina y Perú han aumentado significativamente sus presupuestos.

Esta degradación de los ingresos de las FF.AA. era previsible cuando se eliminó la Ley del Cobre porque —dado el cortoplacismo con que usualmente opera nuestra política—

en la vieja disyuntiva entre "cañones o mantequilla", esta última tiene todas las de ganar, ya que asegura muchísimos más votos. Solo una amenaza inminente podría hacer variar esta pérvida inmediatez, pero entonces será demasiado tarde, puesto que es imposible recuperar la defensa de un día para otro.

Ojalá el mundo político comprenda que ganar votos fáciles con cargo a la defensa puede tener graves e irreversibles consecuencias. Las FF.AA. deben estar preparadas no solo para enfrentar un conflicto bélico, sino por sobre todo para evitarlo mediante una efectiva disuasión.

MIGUEL A. VERGARA VILLALOBOS